
热点提案

另讯 连日来，出席省十一届人大三次会
议的郑州代表团认真审议了郭庚茂省长所作
的政府工作报告。代表们认为，报告体现并贯
彻落实了科学发展观，在肯定成绩的同时不回
避全省经济社会发展面临的困难，工作部署体
现了抓机遇、保增长、调结构、促发展的主题，是
一个凝聚人心、催人奋进的报告。

王群、蔡德龙等代表说，在实现中原崛起
中，一要党建先行，加强和改善党的领导；二要
切实解决好工业化、城镇化与耕地保护的矛盾，
以新农村建设为重点，加快农村危房改造和土
地复垦开发，保证城市建设用地需要；三要加快
文化旅游产业发展，切实做好曹操墓等文物古

迹的保护与宣传。
申长雨、于向英、闫国起、李光宇等代表说，

河南要加快高等教育事业的发展，继续扩大高
等教育发展规模，进一步优化结构、提高层次。
同时，加强基础教育，普及高中教育；加强职业
院校建设，加强技能培训。

毛杰代表说，应大力发展社会事业，推动义
务教育均衡发展，加大教师培养力度，大力推进

素质教育，努力把人口压力转化为人力资源优
势。在新的形势下，要探索新的人才培养模式，
增强示范性学校的辐射带动能力，加大投入力
度，促进教育均衡化发展和扩大优质教育资源。

张湛军、花二军等代表说，要注重统筹协
调，加大市政设施建设力度，解决好城市饮水安
全投入等问题；要加强各行业职业化教育，加大
对农民的培训力度，提高农民的整体素质。

□晚报记者 李萌

本报讯 省十一届人大三次会议昨日继
续分团审议《政府工作报告》。昨日上午，省委
书记卢展工来到郑州代表团，和代表们一起审
议报告。

在听取了代表们的发言后，卢展工说，在
今后的发展中，郑州要充分发挥在全省的重心
作用，走前头、树形象。作为省会城市，郑州在
全省的重要地位是显而易见的，郑州形象事关
河南形象，是全省发展重心所在，要更好地发
挥带动辐射作用，各项工作要走在全省前头，
解决好发展中的热点难点问题，在过去的基础
上，继续努力，为河南振兴和中原崛起作出更
大的贡献。

省委常委、市委书记王文超主持代表团
审议。省人大常委会副主任张程锋、省高级
人民法院院长张立勇参加审议。
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发展“低碳经济”
可以从很多方面做起

比如说，建个低碳景区

今年的《政府工作报告》中，首次提出了

“低碳经济”的概念。省政协委员杨力民也

同样关注低碳经济，提交了“关于在河南省

实施低碳经济战略”的提案。

杨力民在提案中提出了关于“河南低碳

经济的战略构想”，如编制低碳经济体系规

划、申请国家级低碳经济试验区、鼓励低碳

经济相关行业的投资、开发并利用新能源新

技术新材料等。杨力民说，发展低碳经济并

塑造“低碳”品牌，既可以提升区域竞争力，

又可以改变河南“污染大省”的形象。

杨力民还特意提到了“旅游”。他认为，旅

游是低碳经济中的“宠儿”，启动旅游低碳战

略，将会对河南的旅游、经济产生很大影响。

“可以建立低碳景区，执行严格的低碳

指标。”杨力民认为，宾馆的床单、毛巾等可

按照客人意见不一定天天换，冷气和暖气也

不需要开到最高，并减少不必要的奢侈品。

另外，可以在旅游中倡导公共交通和混

合动力汽车、电动车、自行车等低碳或无碳

方式，鼓励景区采用电瓶车、自行车、马车、

太阳能船等生态交通工具；针对部分不必要

或大功率的游乐设施进行限制。

晚报记者 张勤 实习生 薛意茹

农民工代表李心平在发言 晚报记者 廖谦/图


